



Das sind die Wappen der zwei Städte Niedzwiedz in Polen und Cartagena in Spanien. Was haben diese beiden Städte gemeinsam? Beide sind unsere Partner beim Comenius-Projekt und werden dieses Schuljahr von Schülern und Lehrern unserer Schule besucht.



Payerne - Freunde fürs Leben

„3 jours, 2 jours, 1 jour - aujourd'hui! Und sie sind da, unsere Freunde aus der Schweiz! Die Wiedersehensfreude ist riesengroß auf beiden Seiten. Wir haben uns auch wirklich vermisst ... umso schöner ist das Wiedersehen!“ So begeistert klingt es, wenn Schülerin Hanna Ganzenmüller (10b) vom Besuch der Austauschschüler aus Payerne im September erzählt. In den acht Besuchstagen wurde auf Französisch und Deutsch erkundet, gearbeitet, in der Schule hospitiert, München besichtigt, geshoppt und gefeiert - alles was zu einem gelungenen Schüler- und Lehrer-austauschtreffen gehört.

Hanna beschreibt den Abschied: „Briefe und Abschiedsgeschenke wurden ausgetauscht und vor allem - bitter geweint. Die Lehrerinnen aus der Schweiz waren ganz fassungslos, denn so einen Abschied hatten sie noch nie miterlebt. Es war eine wunderschöne Woche mit unseren Freunden aus der Schweiz, die uns ALLE an Ostern wieder besuchen kommen und die wir sehr vermissen. Danke für die unvergessliche Woche und À BIENTOT, NOS AMIS! Wenn das keine Freundschaften fürs Leben werden...?“ Organisiert wurde der Besuch von unseren Kolleginnen Christa Meier, Renate Hudelmaier und Solveig Weber-Bangnowski.



Demnächst

- ◆ Schulgottesdienst ist am Donnerstag, 22.12.2011, 1. Stunde in der katholischen Kirche St. Bernadette, Gerhausen. Die Schule ist in dieser Zeit geschlossen.
- ◆ Wintersporttag ist am Dienstag, 24.01.2012.
- ◆ Ausgabe der Halbjahresinformationen und -zeugnisse am Freitag, 03.02.2012.
- ◆ Elternsprechtag ist am Donnerstag, 09.02.2012 von 17-20 Uhr.
- ◆ Weitere Termine siehe Seite 2.

„Nur was ich schätze, kann ich schützen“

Bereits zum achten Mal wurden auf freiwilliger Basis Mädchen und Jungen der 6. Klassen Mitte November in unkonventioneller Art und Weise auf die körperlichen Veränderungen in der Pubertät eingestimmt. Wie? Das wurde den Eltern auf dem vorausgehenden Elternabend sehr anschaulich und kurzweilig vorgestellt. Die Aussage einer Mutter fasst den Grundgedanken des MFM - Projekts (Mädchen - Frauen - Meine Tage) zusammen: „So eine umfassende, behutsame und altersgerechte Aufklärung hätte ich mir als Heranwachsende auch gewünscht.“ Den Jugendlichen wurde auf spielerische, anschauliche Art Wissen vermittelt, das sie befähigt,

den eigenen Körper und auch den des anderen Geschlechts mit Achtung und Wertschätzung wahrzunehmen - ohne Angst und Unsicherheit. Realisiert werden konnte das Projekt durch die freundliche Unterstützung des WIR-Vereins Blaubeuren. Die Referent/-innen Dietlinde Schmid-Blum, Martha Behmüller, Christine Krauth und Christoph Burandt wurden von unserer Beratungslehrerin für das Projekt engagiert.



Bildungsmesse Ulm 2012

Die nächste Bildungsmesse der IHK und Stadt Ulm findet am 01.-03.2012 in der Messe Ulm jeweils 9-17 Uhr statt. 270 Unternehmen aller Branchen stellen sich dort vor und werben um Auszubildende. Der Eintritt ist frei.

Ein vorbereitender Informationsabend für Eltern und Schüler wird am **Donnerstag, 19.01.2012 um 19 Uhr in der Stadthalle Blaubeuren** angeboten. Weitere Informationen siehe: www.bildungsmesse-ulm.de.

Verbindliche Termine und Klassenpflegschaften

Pro Schulhalbjahr ist eine Klassenpflegschaft vorgeschrieben. Die Klassenelternvertreter laden bitte entsprechend ein. Einzuladen sind auch alle Fachlehrer einer Klasse wegen Stimmrecht und der Elternbeiratsvorsitzende und die Schulleitung wegen Teilnahmerecht.

Weitere Termine in 2012:

Tag der offenen Tür

Elternabend Klasse 6 zu Wahlpflichtfächern Französisch, Technik und MUM

Abgabe Wahlpflichtfach und Wahlfach Klasse 9 (BK/Musik)

SE-Praxiswoche Klasse 8

Notenbekanntgabe Klasse 10 in Deutsch, Englisch, Mathematik

Schriftliche Prüfung Deutsch

Schriftliche Prüfung Englisch

Schriftliche Prüfung Mathematik

Studienfahrten Berlin Klasse 10

Schullandheime Klassen 7

2. Elternbeiratssitzung

Präsentation von Projekten in diesem Schuljahr

Notenbekanntgabe Schriftliche Prüfung und Nebenfächer

Späteste Anmeldung zur mündlichen Prüfung und Beginn des fakultativen Unterrichts Klasse 10

Fächerübergreifende Kompetenzprüfung und mündliche Prüfung

Notenbekanntgabe und Bücherabgabe Klasse 10

Serenadenkonzert von Bläserklassen, Chor und Orchester

Abgabe Anträge auf probeweise Versetzung

2. Schulkonferenz

Entlassfeier

Läufertag

Ausflug und Wandertag

Schulgottesdienst am letzten Schultag in der ev. Kirche,

Unterrichtsende 11:10 Uhr

Fr, 02.03.

Di, 06.03.

Mo, 26.03.

Mo-Do, 16.-19.04.

Di, 17.04.

Mi, 25.04.

Fr, 27.04.

Do, 03.05.

So-Fr, 06.-11.05.

Mo-Fr, 07.-11.05.

Di, 15.05.

Fr, 25.05.

Di, 12.06.

Mi, 13.06.

Mi, 27.06. bis

Mi, 04.07.

Fr, 06.07.

Mi, 04.07.

Mi, 11.07.

Do, 12.07.

Do, 19.07.

Mo, 23.07.

Di, 24.07.

Mi, 25.07.

Pinwand

- Bitte kennzeichnen Sie die Taschen Ihrer Kinder innen mit Namen und Klasse für die Zuordnung von Fundstücken.

IMPRESSUM

Karl-Spohn-Realschule
Gerhausen

Helfensteinerstr. 10-14
89143 Blaubeuren

Telefon: (07344) 9292-0

Fax: (07344) 9292-22

E-Mail:

sekretariat@ksr.ul.schule-bw.de

Die KSR finden Sie
im Internet unter
www.ksr.ul.schule-bw.de

Dort finden Sie diese
Mitteilungen und viele
nützliche Dokumente
zum Download!

Die Mitteilungen der KSR
erscheinen mindestens
dreimal pro Schuljahr:
Nach den Sommerferien,
vor Weihnachten und
zum Schuljahresende.

Bitte fragen Sie
Ihr Kind danach!

*Der Schulweihnachtsbaum
wurde dieses Jahr
geschmückt von Kollegin
Antje Korsing mit Klasse 7a.*

Großzügige Spende von 10 Solarkoffern

Zukünftig können unsere Schüler mit Photovoltaikzellen und Messgeräten experimentieren und die Chancen und Grenzen von Solarenergie praktisch erkunden: Dies wird ermöglicht durch



die großzügige Spende von zehn Ulmer Photovoltaik-Experimentier-Koffern, die an der Robert-Bosch-Schule entwickelt und hergestellt und mithilfe der Sponsoren Centrotherm, Stadt Ulm und IHK finanziert wurden. Am 12. Oktober wurden die Koffer von IHK-Hauptgeschäftsführer Otto Sälzle (rechts) und dem Ulmer Abteilungsleiter Strategische Planung Ulrich Willmann (Zweiter von links) an unsere Techniklehrer Klaus-Peter Buck, Thomas Rettich und David Langer überreicht.

Die Schulleitung, das Kollegium und die Mitarbeiterinnen der KSR wünschen Ihnen und euch allen ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes und glückliches neues Jahr 2012!

